

ANTE EL DOLOR

CON EL DECORO COMO ANTORCHA Y EL CIVISMO COMO NORTE, SEGUIREMOS LOS PASOS DE RICARDO MORENO CAÑAS

Hace hoy seis años que fué gobiado el roble. Hace hoy justos seis años que la artera mano asesina, armada quizá por otras no menos sucias manos ambiciosas, según aquella vida fértil, grande por sus virtudes y civismo, que en la sociedad costarricense se conoció como Ricardo Moreno Cañas, Seis años han pasado, y el



DR. MORENO CAÑAS

pueblo, pues que por él luchó, siente más acentuadamente cada día, la aciaga hora en que voló por siempre a las mercedidas glorias celestiales, su alma grande, noble y pura. No podía PROGRESO hacer menos que esperar esta fecha para ver la luz pública, y hacer de aquel nombre preclaro su

lema de lucha; no podía menos que hacer suyas aquellas actitudes viriles y honradas, para presentarse ante la Provincia con el decoro como antorcha y el civismo como norte.

Y, al igual que a aquel Simbolo, si una mano vilmente guiada trocheara nuestra vida, plenamente seguros estamos de que en el alma de los comprometidos conscientes, quedaría rubricada con letras indelebles la intención sana y el afán desinteresado de llegar a la depuración social y moral de nuestro pueblo.

En esta fecha de renovada consternación nacional, ponemos sobre la gran tumba que el cairío de los costarricenses ha construido para albergar tan preciosa existencia, el más caro ramillete de admiración, y prometemos, con la solemnidad del caso, seguir la luminosa huella que Ricardo Moreno Cañas, estampó en la conciencia ciudadana.

LA "UNION PROGRESISTA ALAJUELENSE"

de reciente fundación, se dedicará a combatir la "reacción" en toda la Provincia, a hacer obra constructiva y a apoyar decididamente el Gobierno de don Teodoro Picado. LUCHAR CONTRA LAS BAJAS PASIONES Y SERVIR A LAS CAUSAS JUSTAS es el lema de la agrupación. Se espera que el movimiento tome fuerza en los cantones menores para iniciar el desarrollo de un plan de mejoramiento material y espiritual en toda la Provincia de Alajuela.

Un selecto grupo de ciudadanos, conscientes de sus deberes cívicos y de arraigada fe democrática, bajo el nombre de UNION PROGRESISTA ALAJUELENSE, se ha agrupado para velar por los intereses de la Provincia, para prestar apoyo al Gobierno del Lic. Picado y para responder a los rastros ataqués de la "reacción" que,

bajo la piel de oveja de "Comité Alajuelense de Acción Democrática", está entorpeciendo la marcha de los asuntos locales y nacionales.

Nos hemos enterado del Estatuto Ideológico del "U.P.A." y seguidamente exponemos y comentamos algunos de sus conceptos fundamentales:

—Pasa a la pág. OCHO

NUESTRA CATEDRAL ESTA EN RUINAS

Catedral de la ciudad de Alajuela; pareciera que la cúpula—nuestro gran corazón—hubiese empalidecido de pena y que las campanas, en su llanto de bronce, dijeran: "¿Qué sucede? ¿Dónde está el fervor religioso de este pueblo?"

Si las condiciones del Erario público no permiten una erogación para levantar la Catedral de Alajuela, debemos hacerlo los mismos alajuelenses por contribución popular. Ahí se nos bautizó, ahí nos unieron a la compaña para la gran jornada, ahí también nos despedirán

cuando emprendamos el camino no viaje; todo esto significa una deuda para con nuestra fe católica y debemos pagar esa deuda, unos con trabajo, otros con dinero, todos con entusiasmo.

La Provincia de Alajuela es rica en hombres, dinero y recursos naturales, los alajuelenses, por sano orgullo, por fe cristiana, por gratitud, estamos obligados a levantar el Templo de Dios sin la ayuda del Gobierno.

Cantarán entonces de alegría los broncees en sus campanarios y será más vivo el rojo de la cúpula—nuestro gran corazón.

LA BOTICA DE LA UNIDAD SANITARIA DE LAJUUELA, NO CUENTA CON LAS DROGAS NECESARIAS POR CAPRICHOS DE LOS REGIDORES "CORTESISTAS"

No nos parece humano que habiendo tantas otras oportunidades de hacer política en esta vida, los señores regidores de la mayoría la hagan con las medicinas para los infelices, y todo por mala voluntad hacia el boticario de la Unidad Sanitaria. Han pasado tres meses y a que se les ha pedido en todos los tonos que refuerzen la partida de las medicinas para "los pobres", pero estos señores, por el dolor que les causa un pequeño sueldo que devenga el boticario de la Unidad por cuenta de la Caja Costarricense de Seguro Social, sueldo que no es otra cosa que ajuste a su raquítica remuneración como em-

pleado municipal y autorizado por el acuerdo firme N° 7 del 23 de Mayo de 1943, acuerdo que tomara la Municipalidad anterior y de oír opiniones diversas en ese sentido.

Pero ha llegado ya el momento en que a pesar de tener la Municipalidad una fuerte suma invertida en drogas, estas están incompletas y nada menos que faltan las principales y de mayor gasto como sucede con las sales de quinina, Gluconato de Calcio, Protóxido de Hierro, Jarabe Yodotánico, etc. y de algunas que si no se refuerzan ya, pronto no se podrán dar más medicinas, acarreado esto, des-

—Pasa a la pág. OCHO

EL COMITE DE PRENSA DEL "SINDICATO DE EMPLEADOS MUNICIPALES" DE ALAJUELA CONTESTA AL DE "ACCION DEMOCRATA"

No fueron dirigentes de "Vanguardia Popular" los que ofrecieron una fiesta al señor Gobernador

Respecto a unas manifestaciones que hace el llamado comité de "Acción Democrática" de esta ciudad, en su afán de manchar el buen nombre y de sabotear la magnífica labor del señor Gobernador de esta provincia, Lic. don César Rojas Ulloa, aludiendo a algunas fiestas que se le han obsequiado, aseguran que fueron elementos de Vanguardia Popular los que organizaron esos agasajos, cosa absolutamente falsa como lo vamos a demostrar. Se refieren a un homenaje de cariño y simpatía que se le dedicó en el Hotel Colombia de esta Ciudad, al que asistieron más de 400 perso-

gar 100 que mostraron su adhesión telegráficamente; homenaje que fué organizado por elementos representativos de todos los sectores conscientes de la ciudad, y muy particularmente por todos los que admiramos su entereza de carácter, la humildad y lealtad de sus actos, y su afán de rectitud en todas aquellas oportunidades en que la injusticia quiera clavar su ponzoña. Para que el público lector juzgue los cargos lanzados por los propagadores de esa inicu y larga serie de calumnias con que se ha venido atacando al señor Gobernador, en las que andan re-

PROBLEMAS LOCALES

PAVIMENTACION DE ALAJUELA

Entre los serios problemas que debe abordar la Municipalidad del Cantón Central de Alajuela, está el de la pavimentación de las calles de la ciudad. Naturalmente, sabemos que son difíciles los obstáculos, que median grandes trabajos preliminares y que se tropieza, como en todo, con el alto costo de los materiales y la difícil situación acarreada por la guerra mundial.—Sin embargo, ya es tiempo de que la situación de tal problema entre en es-

tudio de los señores regidores, todos ellos de amplia capacidad, aunque algunos cargados por la pasión política. Es tiempo de que las rencillas partidistas se olviden, aunque sea un ratito, para pensar en los intereses de la localidad. Alajuela necesita ser una ciudad limpia, pero Alajuela nunca será una ciudad limpia mientras no se pavimenten sus calles; esto es muy fácil decirlo y somos los primeros en reconocerlo, por-

—Pasa a la pág. OCHO

PROGRESO

Semanario al servicio de los intereses de Alajuela

Dirección: ARMANDO SOTO M.

Administración: HORACIO CHAVES S.

Propaganda: GILBERTO PARDO J.

Redacción: COMITE DE PRENSA U.P.A.

Agosto de 1944 Año I N° 1

VALE C 0.10

Editorial LA CARRETA TICA

En este semanario recogeremos, en selección de interés, una serie de asuntos ideológicos y materiales de vital importancia para la Provincia de Alajuela.—Desde esta fecha semanalmente daremos nuestras opiniones con esa libertad que sólo los países auténticamente democráticos permiten usar en estos momentos; con esa libertad de la que "algunos" en Costa Rica están abusando hasta convertirla en libertinaje.

Hemos creído cumplir con nuestro deber al dejar en segundo plano toda tarea de creación literaria en nuestra labor, porque entendemos que en estos dramáticos tiempos nadie debe distraer su esfuerzo en otra cosa que no sea luchar en la forma que esté a su alcance contra las tendencias totalitarias, y en nuestro caso, contra los "reaccionarios criollos", fieles secuaces de dichas tendencias.

No es el momento de llorar líricamente porque no se puedan solucionar los problemas más serios; cerrar la ventana, huir de las realidades, buscar refugio en lo íntimo de nuestra vida, en el instante en que andan sueltos los tigres reaccionarios es ser un cobarde.

La lucha es a muerte: o nosotros o ellos; luchemos como podamos; aportemos nuestro esfuerzo, criticando, comentando y refiriendo, pero sin apartarnos un solo instante de nuestro deber, de este deber que es, en nuestro caso, decir la verdad de lo que pensamos.

Pensar lealmente y decirlo es nuestra labor a cumplir; queremos ser como un eco de lo que sienten o dudan los que afrontan personalmente los problemas, hombres o pueblos, gobernantes y funcionarios.—No ignoramos que a nuestro paso quedará un vacío de ilusiones o usa cosecha de esfuerzos logrados, pero, públicamente nos responsabilizamos con nuestra misión.

Sólo se vive tranquilo cuando se es libre, y la libertad—sus enemigos nos lo han enseñado—no se defiende sólo con palabras, hay que hacerla respetar con la acción.—Dice un proverbio indio: 'Para las mujeres defenderse es retroceder, para los hombres defenderse es atacar'.— En un plan resuelto de combate a la "reacción" que lo está mirando, puede el Gobierno Constituido contar aún con el concurso de nuestra sangre.—No es éste un elogio a la violencia, es la defensa de nuestras vidas, del honor de los varones más justos de la Patria, de la estabilidad de nuestras más queridas instituciones.—Para construir una Costa Rica mejor es necesario terminar con los sectores reaccionarios organizados, esa es la antorcha que nos alumbramos en la redacción de este semanario; juzgue Alajuela, juzgue el País, mediten los hombres dignos y colaboren con el color de sus corazones y la luz de sus pensamientos.

Del libro para publicarse: "RECADOS CRIOLLOS"

CASTRO Y HERRERA

Compañía Limitada

ALAJUELA

TELEFONO 68 - APARTADO 40

ABARROTOS y GRANOS

Ventas al por Mayor y Detalle

NUEVO JUEZ DE TRABAJO

Con motivo de haber pasado el Lic. don Miguel Angel Guillén al puesto de Juez Penal de Alajuela, la Corte, muy atinadamente, nombra para ocupar el Juzgado del Trabajo al Lic. don Claudio Alvarado O. Ambos nombramientos han sido acogidos con merecida simpatía, pues los dos referidos funcionarios, en las trayectorias de

sus vidas han dejado estelas de reconocidos méritos. Toma ahora al Lic. Alvarado conocer de las numerosas denuncias por especulación planteadas ante el Juzgado a su orden, seguros estamos de que sin miramientos partidistas este distinguido Juez sabrá sancionar con energía a quienes trafican con el hombre del pueblo.

De lejos se anuncia con trueno de su eje sobre los gales, con el jaejar de la ta, con el acharito del y con la maravilla de su rudo. Es así sobre el paisaje, joya de tonos fuertes, en floración de cristalería, en azul, en amarillo, en co, en verde, en violeta, galeidoscopio de sus ruedas nando de asombro los trill deanos. A veces sus dibujo seantan las panoplias de los tavos, en otras ocasiones se rojas pastoras quienes se llan su flor; muy raramente arco iris o el halo de la dejan memoria de sus tonos y de sus estuminos en junción de circunferencias, tásticas... Y todo, en un de embrujo del más genuino bor costarricense. La gloria rueda suele hacerse a para enganlar con ellos, y pértigos, tableros, compues paralaras de una orfebrería milagro. Así van por todos caminos chirriando fatigas, maneeres, tormentas y lunios. Por tiempos cargados, por tiempos cargados niños y siempre de can Viéndolas tan lindas, se en el raro preciosismo de tro criollo que ha podido regalo a los ojos; que lo ha jado a fuerza de un alto do geométrico a tono con flores silvestres y con sus a tono con sus cielos de vone, y por qué no? con la policromía religiosa de las tantas de sus iglesias y de imágenes. Decoración ritual llería y por la encarnación casi mística de sus formas: nos dicen de resplandores, centros que radian a sus rias en afa de plenitud, si el alma de sus decorase diluyera por el claro tico.

Y pues las tenemos, amas. Que las exigencias de la da moderna no las des que se fían con ellas para pre, alma y ensueño y fa plebuito. Tan nuestras tan hondo han nacido que apareciera la mejor realiza artista que pueblo algun podido jamás cristalizar.

ANIBAL R

"EL PACIFICO"

LUIS GAMBOA GUTIERREZ

Frente Bodega del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. — Alajuela

Cafeteria — Cantina — "Chuchecas todos los Sábados. — VISITENOS

DON RAFAEL ANGEL FERNANDEZ EN LA MUNICIPALIDAD

El Cantón Central de Alajuela está de plácemes, el culto caballero y luchador incansable, don Rafael Angel Fernández Soto, ya está ocupando su banquillo en la municipalidad.—Ese contento general no está inspirado en la simple simpatía personal de que disfruta el señor Fernández, sino, en que él, por sus actuaciones en anteriores legislaturas municipales, por su vida recta de trabajo constante, por su honra

de sin tacha y otros muchos galardones, es para la colectividad garantía de que sus intereses van a ser celesamente guardados y de que sus problemas van a ser estudiados y resueltos a conciencia, sin pasión, porque ese gusanillo nunca encontrará crima en los corazones de los hombres bien nacidos como don Rafael.—Este semanario felicita a don Rafael Angel Fernández por su oportuna determinación de asistir a las sesiones municipales.

SEÑOR GANADERO:

Usted debe adquirir un ternero de pura raza "GUERNSEY" para mejorar la sangre de su ható.

Entiéndase con Humberto Soto Guardia en Alajuela. — Finca "LA BALBINA" a diez minutos del Parque Central.

SASTRERIA JESUS LOPEZ LORIA

SU SASTRE

Costado Oeste del Mercado — Alajuela

DEPORTIVAS

La Liga Deportiva Alajuelense organiza con el entusiasmo de la Provincia entera un interesante campeonato intercantonal DIGNA DE ENCOMIO ES LA LABOR REALIZADA POR SUS DIRIGENTES

PROGRESO, fiel a su consigna de acoger todo lo que atañe a nuestra Provincia, recogió de la Secretaría de la Liga Deportiva Alajuelense, unas notas referentes al Campeonato Intercantonal, que dicha entidad piensa organizar en una forma permanente; es decir, para lo que piensa poner las bases y formular los estatutos, que servirán de orientación y regularán las funciones que requiere un torneo de esta magnitud, el cual tiene por objeto disputar el Campeonato y Sub-Campeonato, a fin de fomentar el deporte y el fútbol en particular, en nuestra provincia. Para llevar a cabo estas aspiraciones, la Liga cuenta con la colaboración de muy distinguidos elementos, así como de los Clubes que en la actualidad están haciendo deporte en todos los cantones.

Se nos informó también de las jiras que una delegación de la Liga realizó con ese fin por Villa Quesada, Zarceño, Naranjo y Grecia, donde encontró un entusiasmo desbordante y donde fué acogida con toda gentileza. En breve realizará otra jira por los cantones restantes, pues se tiene el empeño de que todos tomen parte en esta justa, la que la Liga no sólo patrocina sino que apoya, y está presta a solventar los obstáculos que pudieran presentarse.

Se cuenta ya con la valiosa donación que hizo el caballero don Enrique Ribá, M., de una copa valorada en \$ 1,200.00 que será entregada al equipo que resulte Campeón. Hay también el ofrecimiento de otras cosas comerciales importantes, consistentes en trofeos y premios en efectivo, que también son muy valiosos.

PROGRESO felicita muy efusivamente a los señores miembros de la actual Directiva de la Liga Deportiva Alajuelense, y ofrece colaborar ampliamente para que el mejor de los éxitos pueda coronar las aspiraciones sustentadas al organizar estos eventos.

CARNICERIA "LA FAMA"

Francisco Rojas Córdoba

MERCADO CENTRAL — ALAJUELA

Res y Cerdo — Carne Seleccionada de Primera — Especialidad en CHORIZO. — Chicharrones y manteca de PRIMERA

TELEFONO 104

A LOS ALAJUELENSES

Que vengan a nuestro lado los hombres progresistas y bienhechores a compartir la faena que el momento nacional impone

Por vez primera, PROGRESO va a trajar por los señores de nuestra amada Provincia de Alajuela. Va humildemente, pero llevando muy en alto su estandarte: "combatir las bajas pasiones y servir a los hombres y a las causas justas".

Esperamos que el peregrinaje de este semanario sea muy duradero, esto, naturalmente, depende de los mismos alajuelenses y, para decir verdad, tenemos fe ciega en ese selecto grupo de mandos dispuestos a mantener el imperio de la justicia, dispuestos a impulsar el carro del progreso y a tirar a un lado del camino las pesadas piedras que se oponen a su avance.

A nadie escapa la marca, división ideológica de la ciudadanía, pero, los hombres honrados y conscientes bien sabemos que el EGOISMO, LA CALUMNIA, LA MENTIRA y LA QUINTA COLUMNA, son perros de presa al servicio de los sectores "reaccionarios" que, abiertamente dan dentelladas a las más preciadas conquistas del pueblo costarricense. Esos lebreros caminan ya, perfectamente organizados a través de nuestros campos y ciudades: unas veces muerden y envenenan, otras hipócritamente mueven la cola.

Alajuelenses, PRRPOGRESISTAS y VERDADERA MENTE DEMOCRATAS, es necesario estar alertas; cuando alguno de esos canes llegue a uno de vuestros hogares, dadle con la puerta en sus fauces hambrientas, que ese golpe despectivo hará de nosotros mortal su veneno.

Es necesario empuñar la bandera de la razón y combatir por ella, así, algún día se hará justicia a las instituciones y a los hombres, que hoy impunemente trata de pisotear y de enlodar la fracción ciudadana, retrógrada y egoísta que sólo cobra fracasadas ambiciones políticas.

Ha llegado el momento de odvidar divergencias partidistas y de entregarnos al trabajo que el momento mundial nos impone, pero no podemos dedicarnos a esa faena mientras los corceles de la agitación reaccionaria trotan por todos los rumbos de la Nación; no podemos tolerar que nuestros hombres públicos, buscando una conciliación que no será nunca, hagan concesiones a quienes elvidaron para no recordar jamás, el concepto de fraternidad que impera en toda sociedad organizada. Nuestra misión es de lucha, sin embargo, si nuestro grito, como Pasa a la pág. 7

EL TALLER "VIRGINIA"

Despacha sólo de 7 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

NO LO OLVIDE!

Repiques de don Justo Chismoso

EL GOBERNADOR DE ALAJUELA DEBE SER PACO URBINA

La tranquilidad, la sufrida Alajuela está que arde en indignación con el señor Gobernador, los crucificados maderos ya no soportan tanto vejamen de este negro, que siempre está con don Teodoro y Calderón Guardia para arriba y para abajo. Ya no hay acuerdo municipal que no vete. Porque los esclarecidos regidores corteses, acuerdan "sanear" las oficinas municipales votando enemigos para reponerlos por amigos que valientemente expusieron sus vidas en la campaña electoral, el señor Gobernador veta el acuerdo. ¿Qué importa que don

José Aguilar Soto sea honrado, activo y diligente?

Lo que queremos es un tesoro cortésista. Porque nuestros dinámicos regidores descubren que los peones son en su mayoría viejos enclenques, acuerdan suspender los trabajos, entonces don César alegando injusticia echa mano a ese condenado Código de Trabajo y no mete otro veto. Qué nos importa que los peones coman. Lo interesante es que trabajen, lo importante es que los municipales cortésistas hagan labor. Porque nuestro regidores acuerdan nuestro

Pasa a la página 5

DIVAGACIONES

Por Aníbal RENDI

"Estamos y debemos estar a oscuras sobre lo que a nosotros concierne — decía Goethe — y siempre vueltos hacia el exterior trabajando en el mundo que nos rodea". Estas palabras me parecen el mejor rípolo para la tarea que ahora iniciamos. PROGRESO, semanario alajuelense, ha solicitado mi colaboración y siendo como es este vocero, la más fiel expresión de la avanzada ciudadanía, no podía negarme. Es más, les he salido al encuentro para laborar por una Costa Rica mejor. La hora es de lucha y cada cual ha de ocupar el puesto que se le asigna. Me ha parecido que en un semanario de tope, no puede faltar a la vez el arte de artículos de lucha y de razonamiento, el oasis espiritual de la literatura que por igual se ofrece sedante a tirios y a troyanos. Vayan pues, estas frases de mo-

tivación a lo que vendrá — bueno o malo — el lector rá, como regalo periódico, elevar a un común general, estado espiritual de todos. Y lo dijo el maestro Goethe: "No debemos al medio y la mejor manera de servirnos, es darno la espalda en provecho ajeno" él nos reclama". Servir a la comunidad sin regateos ni soledades en cuanto ello signifique alma. Alma en literatura, en música, en modelado, etc., que de una sola matriz estética deviene todas las inquietudes espirituales. Así pues, amables lectores de PROGRESO, est será un ventanal desde donde miremos pasar la vida en campo de seriedad. Da lo que poseemos, que es bien poco, como siempre al servicio de Alajuela en particular y de Costa Rica en General.

FLORA AGUILAR SANCHEZ

Enfermera - Obstétrica Graduada

100 Varas Oeste Iglesia de LA AGONIA
Frente casa habitación del Dr. Onofre Villalobos S.

ALAJUELA

LARGA PRACTICA — SERIEDAD — AMABLE TRATO

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

LA CASA DEL BUEN LECTOR

Avisa a sus lectores y amigos que tiene en exhibición el más selecto surtido de libros de todos los autores del mundo.

Visite la Agencia General de Publicaciones o a sus Distribuidores en todo el territorio Nacional.

TELEFONO 3234

APARTADO 1338

CAFE "EL CERRO"

ABSOLUTAMENTE PURO

ELABORADO POR: JULIO HERRERA Y HNO. S. A.
ALAJUELA

DE VILLA QUESADA

URGENTE NECESIDAD DE CONSTRUIR UN HOSPITAL

Escribe: Corresponsal Viajero

PROGRESO enfoca hoy un problema de urgente necesidad para el Cantón de San Carlos. Queremos por medio de estas líneas cooperar con la Junta de Protección Social de Villa Quesada, integrada por elementos del temple de don Bolívar González Artavia, Presidente, don Manuel Mateo Solano, Vice-Presidente, don Manuel Solís, Secretario, y don Rubén Salazar, Vocal; ciudadanos empeñados en el más sincero afán de progreso, pero más que todo, en el de amor al prójimo.

PROGRESO, estimulando el esfuerzo de la Junta de Protección Social de Villa Quesada,

hace suyo el sentir general de ese pueblo y expone por medio de estas líneas al Doctor don Solón Núñez, Secretario de Sanidad Pública y Protección Social, la urgente necesidad de construir un Hospital en ese cantón, para que se incluya este caso en el vasto plan a desarrollar por "La Cooperativa Interamericana de Salud". La Junta de Protección Social cuenta con un terreno y la suma de diez mil colones que ofrece como aporte para ese trabajo.

En el proyectado Hospital de la Villa Quesada se atenderá a los enfermos de esa inmensa y rica región de la Provincia de Alajuela,

tan lejana y siempre tan olvidada de los Gobiernos. En esa forma se descongestionaría el Hospital San Juan de Dios que se encuentra completamente lleno, siendo frecuente el caso de colocar a los enfermos en el suelo; y no sólo en este aspecto sería beneficiosa la construcción del Hospital a que aludimos, sino que representaría una verdadera economía para el Estado; en él se podrían instalar la Unidad Sanitaria y los servicios de Laboratorio, Botica y Obstetricia, con sólo una pequeña inversión para aumentar el sueldo a los empleados en PASA a la Página 6.

LOS GANADEROS DE LA PROVINCIA COLABORAN VALIOSAMENTE CON LA A. W. R. F.

Organizada por los activos y diligentes caballeros don Juan Raía el Cabezas D., don Gilberto Barrantes S., don Jorge Herrera Sánchez y Coronel don José María Agüero B., se verificó el lunes catorce de agosto en la Plaza de Ganado de esta ciudad y en horas de la acostumbrada feria, una pública subasta de valiosos ejemplares de ganado vacuno, obsequiados por los más destacados ganaderos de la Provincia, con el fin de colaborar abierta y decididamente con la A. W. R. F., ya que el producto íntegro de ella se dedicó a tal fin.

Vimos en la subasta magníficos ejemplares que obtuvieron crecidas cotizaciones, y se puso una vez más de manifiesto el alto espíritu de cooperación

que nuestros hombres del campo y agricultores en general, alientan en esta hora de tragedia para el mundo y de triunfo para las naciones aliadas.

Sabemos, por miembros del mencionado comité, que los resultados fueron bastante satisfactorios y que quedó ampliamente demostrado el profundo espíritu democrático que alienta a nuestros comprovincianos.

Felicitemos a los organizadores de tan original y efectiva ayuda a la causa de los hombres libres, así como a todos aquellos que, donando o adquiriendo ejemplares de los alfubastados, demostraron su desprendimiento en pro de la causa aliada.

No podía esperarse menos de los ganaderos de la provincia.

PANADERIA CENTRAL

de SALVADOR SOTO (Buroy)

PAN A TODA HORA DEL DIA, SIEMPRE FRESCO Y ELABORADO CON HIGIENE

TRATO AMABLE — HONRADEZ

ALAJUELA, COSTA RICA

BULGARIA SE RETIRARA HOY DE LA GUERRA

LONDRES, 22, UP. — Fuentes diplomáticas en Londres aseguran que es posible que Bulgaria suelte sus ligaduras con Alemania hoy. Discusiones de los representantes búlgaros con

representantes aliados en Turquia indican que si Bulgaria rompe con Alemania bien puede dar por resultado un armisticio entre Bulgaria, los Estados Unidos e Inglaterra. Bulgaria fue el primer país enemigo en retirarse de la primera guerra mundial.

PARA GANADO ASOLEADO

"ARSENIPUR"

ES LO INDICADO

REPIQUES DE ...

Viene de la pág. 4 rar los excelentes servicios de don Luis Rubén Fernández que prestó durante la campaña con un "humilde" puesto, vuelve el negro a en chutarnos otro veto. Ah! pero qué gozada, tuvo que traérselo con todo y zapatos; su veto fué rechazado; esta vez nos cayó bien don Teodoro no es malo, por supuesto que si se confirman los otros vetos que hay pendientes, entonces sí es usurpador del Poder, comunista

Presidente títere, atribiliarioSabanilla?

y otras cuantas cosas más que saldrán del Centro para el Estudio de Problemas Nacionales.

¿Abajo el gobernador! Mueran César Rojas! Que venga un gobernador que haga a un lado a los trabajadores, que se olvide de las Garantías Sociales y del Código de Trabajo. Qué es eso de que los patrones den respaldos a los trabajadores?

¿Que quién puede ser este nuevo gobernador? Pues Paco Urbina. ¿Acaso Paco no le sacó el jugo al crimen de

¿Acaso no fué Paco el de la idea de ir a los funerales y entierro de Timoleón Morera, vestido de rígido luto con fines politiqueros?

¿Acaso de verdad Paco siente la muerte de Timoleón Morera? No señores. Todo lo que ha hecho es para ganarse los votos de Sabanilla para don León Cortés, el Prestado, el gobernante que no da a los trabajadores vacaciones pagadas. VIVA PACO URBINA.

Justo CHISMOSO.

VISITE LAS UNIDADES SANITARIAS

Colabore con las autoridades sanitarias que sólo buscan el bienestar de los costarricenses

DE SAN RAMON

Se les informa que ha seguido muy delicado de salud el poeta ramonense don Félix Angel. En general, PROGRESO agradece el suyo muy especialmente. Lleguen hasta el lecho del inspirado bardo nuestras sinceras esperanzas de verlo pronto restablecido. Sabemos que Félix An-

gel siempre ha sido como los árboles que crecen a cielo descubiertos y en tierra honda. Mas si tuviesen el tronco y las hojas de cristal, es por esto, que estamos seguros de encontrar en él un sincero amigo que comprenderá los alcances de nuestra labor.

EL DOCTOR TELEMACO ESPINACH

Médico Cirujano de la Universidad Libre de Bruselas

Ha abierto su CONSULTORIO EN LA CAPITAL 300 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica, diagonal a la Clínica Figueres, donde se pone a sus órdenes todos los días por las mañanas de 8 a 12 horas.

Teléfonos Oficina: 6168 — Habitación: 3850 — Apartado 182

En Alajuela despachará los DOMINGOS y DIAS FERIADOS en su Consultorio frente al kiosco, todas las mañanas.

TIENDA "EL BARATILLO"

GUILLERMO JAIKEL

Ventas al por Mayor y al Detalle

IMPORTADORES DE LAS MEJORES CASAS AMERICANAS Y EUROPEAS

CABLE: JAIKEL

TELEFONO 60 — APARTADO 24

ALAJUELA

"EL AGRICULTOR COSTARRICENSE"

Revista de Agricultura, Ganadería e Industrias

PUBLICACION MENSUAL C 6.00 al año

"POR UNA AGRICULTURA ORGANIZADA"

Director y Administrador:

CARLOS ALVARADO MORALES, San José
TELÉFONOS 4952 - 4380 — APARTADO 1118
Agente en Alajuela: GILBERTO A. PARDO JOCHS

(De las visitas de Zaratustra)

DEMOCRACIA

En Arte, ni Ciencia, ni Religión sin la palabra: DEMOCRACIA.

Encierra otra definición su primera tal vocablo: FILOSOFIA. Un metafísico, para serlo tiene que ser ampliamente democrático.

El ruego, la esperanza, la fe, tienen su gestación en la democracia.

El hogar es una bendición de Dios y es la apoteosis del honor porque sus ilusiones las llevan de la mano el niño que vive y la madre que espera. Esperar es querer: esperar y querer es sentirse feliz. Pero la madre y el padre y el hombre y el niño no tienen apoteosis si no hay querer, si no hay esperar: si no hay Dios.

Habrà de existir la democracia para que exista el ansia, para que exista la felicidad.

El concepto de la felicidad nace del concepto del dolor. Para que no exista el dolor no debe existir el corazón. Luego, si hay corazón, menester es cultivar el árbol de la felicidad: este nace en la parcela del dolor.

Negar la felicidad es negar el amor. Sin amor no se puede concebir la felicidad: sin amor y sin dolor.

En cada sonrisa hay una aurora. Si pagamos la aurora matamos la sonrisa: más aun: matamos a Dios.

Cada día que aparece es un nuevo sol que nos alumbra. El sol es vida. El día es un manto de flores y de cantos de pájaros. Los ojos del hombre se hicieron para que gusten de las flores y sus oídos para que gusten de los cantos.

La idea, el sentimiento, la emoción, esta tríada del cerebro y del corazón impulsa la vida: le da cuerpo a la felicidad, engendra el progreso, el ideal de belleza; hace, en una palabra: la civilización. No se

conoce que esta tríada pueda existir si no existe la fuente de agua pura que la fecunda y la glorifica en el arte: la Democracia.

Otro concepto surge: Poder. Atribúyese a la casualidad el Poder, Necios — digo yo. — La igualdad no existe. Si debe pensarse que si no somos hijos del azar, tampoco el Poder es hijo del azar. Obedecemos para existir a la razón fundamental de las leyes dinámicas del espíritu. El Poder es un aditamento del ser y, con el ser, también tiene su origen dentro de esas leyes.

Se despidió Zaratustra ofreciéndome otra visita para mañana a la misma hora.

Miguel Rubio Gallardo

Homenaje a don Hernán Zamora Elizondo en el Instituto de Alajuela

El 19 de los corrientes, en el Instituto de Alajuela se rindió un homenaje de aprecio y simpatía al Licenciado don Hernán Zamora Elizondo, Secretario de Educación Pública. Justísimo el homenaje, ni Alajuela ni mucho menos el Instituto podrán olvidar jamás la fecunda simiente plantada por don Hernán cuando convivió con nosotros. Felicitamos a los patrocinadores de tan merecido homenaje y al señor Secretario de Educación por hacer llegar las muestras de nuestro afecto y admiración.

LA ASOCIACION Y MEDIO DE LISIEUX

Boletín Cuartales, Supremos Aliados en el Norte de Francia, 22, UP. — Fuerzas aliadas han avanzado hasta kilómetro y medio de Lisieux situada a cuarenta y cuatro kilómetros al este de Caen.

ACLARACION

Por absoluta falta de espacio en este número, no ha sido posible dar publicidad a importantes declaraciones del participante amigo de Palmares don Fermín Pacheco. PROGRESO lamenta no haberlo podido realizar y promete hacerlas conocer en su próximo número.

DE VILLA

Viene de la pág. 5

cargados de esos servicios. Actualmente, en una modesta casa nada adecuada, está instalado el Hospital que cuenta con sólo catorce camas distribuidas en tres salones, el de varones, aislamiento y mujeres; en este último se encuentran aislados los niños, cosa inconveniente por moral y por higiene. El movimiento anual de enfermos es de cuatrocientos veinticinco, por lo que urge que se cuente, por lo menos, con treinta camas, una sala de cirugía y emergencia y un botiquín que cuente con los preparados estándar de Salubridad Pública. A la Junta le resultan costosos los servicios de las boticas de la localidad, pese a que sus propietarios dan su muy valiosa colaboración, que es estimada en lo que vale; es el caso que las pequeñas entradas de esa institución benéfica no permiten continuar sufragando esos servicios, pues ni siquiera se ha podido mantener la reserva indispensable de artículos de cirugía de más urgencia. No queremos dejar sin mencionar esta nota los valiosos servicios, prestados por el doctor don Nicolás Berekvics, la señora doña Mercedes viuda de Tarín, Directora del Hospital, y la señorita Otilia Espinosa, Enfermera, a quienes hacemos llegar nuestras más sinceras felicitaciones por el espíritu de abnegación y de cariño con que llenan sus cometidos, a pesar de los escasos medios con que cuentan.

Sabemos que los actuales momentos son los más oportunos para construir el Hospital de Villa Quesada, pero, con la ayuda ofrecida por la Junta de

CAFE "BAR CENTRAL"

De José Joaquín Montes de Oca

SERVICIO DE CANTINA — REFRESQUERIA — REPOS.

TERIA — CAFE, TE Y CHOCOLATE

ESPECIALIZADA EN BOCAS
Esquina Sur Oeste del Parque
S A N R A M O N

LA ACTUACION

Viene de la pág. 3. La República, Presidente de la República en ese entonces, y a la justa comprensión y valiosa actitud de los señores diputados componentes del BLOQUE DE LA VICTORIA, nació la ley de Inamovilidad de Empleados Municipales del seis de mayo del año en curso, que frenó los desplantes persecutorios de los regidores "demócratas", que a manera de Calvario para la Comunidad, registrarán sus destinos por dos años. Como ejemplo es indispensable por los "puritanos" líderes del citado partido; gracias a la buena voluntad del ilustrado costarricense doctor Calderón Guardia, Presidente de la República en ese entonces, y a la justa comprensión y valiosa actitud de los señores diputados componentes del BLOQUE DE LA VICTORIA, nació la ley de Inamovilidad de Empleados Municipales del 6 de mayo del año en curso, que frenó los desplantes persecutorios de los regidores "demócratas" que a manera de Calvario para la comunidad, registrarán sus destinos por dos años. Como ejemplo es indispensable referirse en este comentario a la honrada y noble actitud observada por el señor regidor don Rafael Ángel Fernández Soto, persona de reconocida solvencia moral y de espíritu público, que aún cuando figuró en la paleta del partido cortésista, no se prestó para las repre-

Protección Social del lugar y el aporte de la Cooperativa Interamericana de la Salud, bien podría coronarse el justo anhelo de ese pueblo.

salias inicuas, no compartió las venganzas partidaristas de su grupo, lo que le originó la animadversión y el rencor de los "demócratas", al extremo de que no han tenido inconveniente en llamarlo traidor, evidenciando su escasa cultura y poca dignidad; bien sabemos los alajuelenses, conscientes conocedores de la vida pública de don Rafael, que él es uno de los más prestigiados hijos de Alajuela, que su actuación siempre ha sido destacada y al servicio de las buenas causas, mal podría el señor Fernández compartir la ruta de la persecución y del ultraje y debe servirle de satisfacción la noble actitud que constituye una de sus más limpias ejecutorias. Los alajuelenses honrados estamos obligados a aplaudir y a admirar la justa decisión de nuestro ilustrado coterráneo. Puedo afirmar, sin temor a faltar a la verdad, que al momento presente no se conoce en nuestra ciudad la labor municipal, a excepción de un proyecto o iniciativa del flamante suplente sobre la destrucción de hormigueros, que lejos de acreditar un florón para él, evidencia que fué movido exclusivamente por el interés personal, poniendo los intereses comunales en segundo plano; esto es lo que se presume de la actitud del señor Murillo, apenas la Municipalidad adquirió los recursos necesarios para dicho propósito, este señor trasladó parte de ellos a su finca situada en el distrito de San Josécito, bien está que con el marcado fin de destruir hormigueros, pero lo correcto hubiera sido en este caso,

PASA a la Página 6.

"LA BRISA DEL CAMPO"

ANIBAL QUESADA

LIQORES Y ABARROTES EN GENERAL

Garantizamos medidas y pesas registradas
SEÑOR VIAJERO: VISITENOS

VILLA QUESADA

PARA SUS BODAS, BAUTIZOS, FIESTAS DE DESPEDIDA DE SOLTEROS, CUMPLEAÑOS Y TODA CLASE DE RECEPCIONES

OFRECEMOS AL PUBLICO EN GENERAL EL MAS EXQUISITO SERVICIO DE REPOSTERIA — CAFETERIA — REFRESQUERIA — RESTAURANT

"ANTONIO ROSABAL"

CONTIGUO A LA ESTACION DE CAMIONES DE ALAJUELA

PRECIOS BAJOS ASEO RAPIDEZ Y BUEN TRATO

De Zarcero

escribe: Corresponsal Viajero.

Hace unos pocos días, en nuestra gira por los cantones de la Provincia, tuvimos el placer de visitar la ciudad de Zarcero. Conversando con algunas personas del lugar se nos indicó la urgente necesidad de construir un edificio para escuela ya que el actual es un viejo caserón que no se puede reparar. A quien correspondía sugerimos la idea de enviar un ingeniero a estudiar el asunto y a cambiar impresiones con los vecinos; más de trescientos niños serían los beneficiados.

Con verdadero gusto recibimos la noticia de que el Presidente Municipal, señor don Sergio Rojas y los Regidores, señores don J. J. González y don José Valenciano, a pesar de haber pertenecido al partido "correstista", están haciendo muy buena labor en perfecta armonía con el Ejecutivo Municipal. Digno ejemplo es este para "algunos" otros regidores de la provincia que no han podido desenterrar de sus pechos la pasión política. Nuestro aplauso para la Municipalidad de Zarcero.

También fuimos informados de que recientemente el señor Ministro de Agricultura hizo una visita al lugar, y días después, a iniciativa suya, se comenzaron los trabajos de instalación de una paja de agua para

el público y especialmente para regadíos agrícolas. Se nos encargó dar las gracias a un distinguido funcionario, cosa que consignamos con verdadero agrado.

Seguiremos informando acerca de las actividades y necesidades del bello cantón de Alajuela Ruiz, y huelga decir que estas páginas están al servicio de sus vecinos, así como al de todos los hombres que en la provincia tengan deseo de hacer labor de mejoramiento público.

Planos, cálculos y materiales de alcarraza para sus instalaciones sanitarias.
Entenderse con:
BERNARDO RODRIGUEZ M.
EN ALAJUELA
GARANTIA — SERIEDAD
BAJOS PRECIOS

EL 15 DE SETIEMBRE LAS ESCUELAS FESTEJARAN A DON MARIO JOSE VARGAS, ALTO EMPLEADO DE LA OFICINA DE TURISMO

El 15 de Setiembre las escuelas de la ciudad de Alajuela rendirán un homenaje de gratitud al difungido señor don Mario José Vargas, diligente empleado de la Agencia de Turismo. Se inspira este festival en el hecho de que el señor Vargas ha obsequiado numerosos libros a las bibliotecas escolares.

LILLE, BRUSELAS, GANTE Y LA CAPITAL HUNGARA BOMBARDEADAS ANOCHE LONDRES, 22, UP. — Una radiodifusión de Budapest dice que formaciones de bombarderos aliadas, aparentemente basadas en Italia volaron hacia la capital húngara anoche para reali-

Salón de pensionistas y semi-pensionistas para el Hospital

Gracias a proyecto presentado por el diputado, doctor don Onofre Villalobos, y ya aprobado por la mayoría parlamentaria, pronto el Hospital de Alajuela contará con pabellones para pensionistas y semipensionistas.

zar nuevas incursiones. La radio Berlín afirma que aviones aliados atacaron a Bruselas y Gante en Bélgica y Lille en Francia.

ALMACEN LLOBET S. A.

ALAJUELA

LOS MAS GRANDES FABRICANTES DE ROPA

IMPORTACION DE TODA CLASE DE TEJIDOS

CONSULTE NUESTROS PRECIOS

A LOS ALAJUELENSES

Viene de la pág. 4
lo esperamos, es oído y respaldado, mucho se puede construir aún en medio de la batalla.

Muy en breve se nos tachará de "comunistas"; Dios y muchas conciencias honradas saben que no es así, pero, queremos dejar bien claro los siguientes conceptos:

deber humano y cristiano es dar la mano al desvalido y armonizar su existencia con las posibilidades del poder, so sin lesionarlo; eso es lo que pretende la Legislación Social vigente en Costa Rica, eso es lo que defendemos eso mismo es lo que pretenden destruir amparados por el capital mezquino, determinados sectores políticos que todos conocemos.

Homres honrados y libres, hombres progresistas y luchadores, paladines de las causas justas en la Provincia de Alajuela, este periódico es nuestro.—ESTAS EN EL DEBER DE COOPERAR PARA SU MANTENIMIENTO.
A. S. M.

La actuación Municipal...

Viene de la pág. 6
que dicho señor, demorando un poco sus propósitos, permitiera atender de primero los intereses de los particulares del mencionado distrito.

to y no los suyos propios; lo hechos son los que hablan y no hay argumento capaz de desvirtuarlos.
(Continuará en el próximo número).

EN SAIPAN, GUAM Y TINIAN PERECIERON 45 MIL JAPONESES

qui que murió. En la lucha por Saipan, Guam y Tinian casi cuarentiente mil soldados japoneses perecieron. Las pérdidas norteamericanas fueron cuatro mil cuatrocientos setenta hombres muertos más de veinte mil heridos y setecientos veintinueve desaparecidos.

PEARL HARBOR, 22, UP.—Nuevas estadísticas sobre la campaña en las Marianas revelan que por lo menos diez nipones perdieron la vida por cada yanqui

SEÑOR GANADERO:

Déle CITRAL a sus animales; refresca, engorda cerdos y bestias. Está compuesto de 5 sales frescas; no contiene venenos como Azufre y Arsenicos.

DISTRIBUIDORES:

EN ALAJUELA:

Farmacia Nueva de Eladio Alfaro G.

EN SAN JOSE:

Distribuidora Interamericana.

APARTADO 68 — 50 vs. Oeste de la Botica Francesa

MADERAS NACIONALES

SUCS. MARIANO STRUCK

DEPOSITO DE MADERAS - CEMENTO - ASERRADERO

FABRICA DE CARRETAS Y MOLDES PARA DULCE

TALLER MECANICO — SOLDADURA ELECTRICA

Teléfono 35 — Apartado 33 Alajuela, Costa Rica

LA UNION PROGRESISTA ...

Viene de la pág. UNO

"En la agrupación las puertas están abiertas para los elementos de todas las clases sociales, siempre que presenten examen de sus actuaciones públicas o privadas, no se constate ninguna tendencia de reacción a la Legislación Social vigente en Costa Rica".—Los enemigos darán "rojo colorido" a ese afán cristiano y humano de la "U.P.A.", pero el prestigio de las personas que la integran y la notoria divergencia, en la mayoría de los aspectos, con las tendencias comunistas, desvirtuarán por completo la etiqueta con que siempre se intenta desnaturalizar

a los verdaderos amigos del pueblo.

La "U.P.A." tiene el deber de amparar al Gobierno Constituido y a sus funcionarios siempre que se man tengan en sus propósitos de mejoramiento político social.—Al mismo tiempo, de acuerdo con las circunstancias, la agrupación se empeñará en conseguir una superación moral y material de la Provincia de Alajuela y del país en general".—Así es pues que el Gobierno cuenta con el apoyo de un muy selecto núcleo de alajuelenses y la Provincia puede alentar la esperanza de que hombres dignos, llenos de civismo,

sean portavoces de sus necesidades.

"Se proponen los integrantes de la U.P.A., en caso de campaña eleccionaria, ple garse al partido y candidato más afín con sus postulados, siempre que medie compromiso formal de que se seguirá su plan ideológico y un programa definido en pro del adelanto de la Provincia de Alajuela".—Notamos el justo afán de la U.P.A. al pretender que los representantes de Alajuela en el Congreso y en las Municipalidades se ajusten a un plan de trabajo debidamente estudiado, ajeno a compromisos personales y saturado de espíritu de bien público, así como que también se garantice una marcha ideológica acorde con los más puros principios democráticos.

Sabemos que se están dando los pasos para instalar sub comités de la U.P.A. en los cantones menores, y estamos seguros de que tan noble corriente encontrará la más ardorosa y franca acogida en la Provincia de Alajuela.

Para terminar, una vez más nos felicitamos de haber nacido a las faldas del Poás. No se ha extinguido la teat del Erizo Inmortal, el espíritu cívico de los alajuelenses continúa nutriéndose en las más cristalinas fuentes:—el amor a la Patria y la decisión irrevocable de servirla y defenderla.

TIENDA "LA GLORIA"

TERESA NASSAR DE JAIKEL

Enorme surtido de sedería — Vistas y Alpaquitas

Toda clase de artículos a PRECIOS DE OCAJON.

ALAJUELA — COSTA RICA

LA BOTICA DE LA ...

Viene de la pág. UNO

De luego, un muy grave y serio perjuicio a los hogares de los infelices que solicitan los servicios en la Unidad Sanitaria de Alajuela; si bien es cierto que un 10% de ellos podrían pagar el costo de las recetas, no por ello vamos a olvidarnos de la suerte que correrá el otro 90%.

La falta de responsabilidad como funcionarios de parte de los señores regidores Lic. don Ulises Soto Méndez, Lic. don Omar Quesada, don Rubén Pinto y don Miguel Montero, nos causa tristeza, más porque sabemos perfectamente que sus actos son guiados por la pasión política, pues en algunos de ellos las actuaciones de simples ciudadanos; son honradas, son limpias; es decir, proceden a la inversa de como lo hacen como representantes de un pueblo que en un momento les dieran su confianza.

El señor Gobernador, Lic. don César Rojas Ulloa, destosado de cooperar con la Municipalidad y a petición de los regidores de la minoría, señores don José Saborío Alfaro y don Alberto Toruño Herrera, representantes del Partido Republicano Nacional, en tres ocasiones ha convocado a sesión extraordinaria con el único fin de que se amplíe la partida de las Medicinas para los pobres; pero los señores de la mayoría por mala fe o conveniencias políticas se niegan a asistir, causándole con esta actitud un gran perjuicio a los pobres necesitados del auxilio para el alivio o cura de sus males. ¿Es acaso para a estos señores ya no les importa el dolor de todo un pueblo? Será acaso que por estar colocados en una situación más ventajosa, no se dan cuenta de lo que es tener a un hijo enfermo y no poseer dinero con que comprarle las medicinas? No señores regidores! Ustedes deben refrenar esas pasiones y por lo menos pensar por un momento en esos infelices que en la campaña política engañaron.

RADIO "ECOS DEL POAS"

FRECUENCIA 575 KC. ONDA LARGA

LA ESTACION DE LOS ALAJUELENSES

ESCUCHELA ANUNCIESE

Los mejores programas — EL MEJOR SONIDO

PAVIMENTACION DE ...

Viene de la pág. UNO

que antes hay tres cosas por hacer: encausar debidamente las aguas, instalar el servicio de cloacas en las propiedades y hacer los arreglos del caso para obtener un eficiente servicio de cañería. Los alajuelenses queremos que los señores regidores dejen de pelearse entre ellos, queremos que la fracción cortesista deje de pelear con el Gobernador; que peleen en la calle si es que quieren, que para eso está la policía, pero que en sus funciones tengan un poco de espíritu público y pongan sus capacidades al servicio de la ciudad que bien lo necesita.

No tomen a mal nuestras palabras los regidores de uno u de otro bando, les prometemos que el día que veamos verdadera labor municipal, aunque no sean realizacio

nes, aunque sólo sea estudio y afán de servir, seremos los primeros en batir palmas y con nosotros los alajuelenses de todos los partidos.

Manos a la obra señores regidores con el asunto de las aguas, de la instalación de cloacas y de la cañería; lo de la pavimentación talvez corresponda a otra legislación, pero dejen el surco abierto para la cosecha del futuro, Alajuela entera los acuerpara, si ustedes, con hechos, saben despertar el espíritu de bien público.

¿Que hay un pendiente cobro bastante crecido? Pues a cobrarlo de acuerdo con una fórmula equitativa y armónica con las facultades económicas de cada moroso. Que es necesario solicitar algo al Poder Ejecutivo y ustedes por orgullo político no se atreven a hacerlo? Pues Alajuela entera está dispuesta a hacer todas las peticiones necesarias para su progreso. Pero, por Dios señores, hagan algo por esta ciudad.

Tenemos la complacencia de avisar a nuestros lectores que mantendremos permanentemente esta sección de **PROBLEMAS LOCALES**, y que en ella, con mucho gusto, daremos espacio a las sugerencias en pro del bien colectivo, sin distinción de clases políticas o sociales.

Alentamos con esto, el deseo de dar oportunidad de luchar por Alajuela, a aquellos que de verdad se interesen por el bienestar de nuestro querido terruño.

Por medio de sus actos estos regidores no están haciéndole honor a la gentileza de este pueblo.

"FOTO CRUZ"

ALAJUELA

Contiguo a la Zapatería de Lazo

Artísticas Fotografías a su gusto en todo estilo y tamaño

ESMERADA ATENCION EN AFICIONADOS

EL LIBRO DE DON JESUS OCAÑA

El profesor don Jesús Ocaña ha dado recientemente a la publicidad una Geografía General de Centro América declarada texto oficial para los Colegios de la República. Como obra de don Jesús, es ordenada y completa, sencilla y clara. Deben leerlo las frases con que él prologa el libro, una vez más comprendemos la sublime humildad de este gran maestro que bien merece el homenaje de la juventud de Costa Rica.

JORGE LUIS SOTO (JOLILLO)

Frete a la Estación de Camiones — ALAJUELA

Ofrece su carnicería de RES. — Compre su carne con entera CONFIANZA

JORGE SOLANO

CARPINTERO EBANISTA

Diagonal a la Casa de don Cipriano Ardón

ALAJUELA

EL MAS CUMPLIDO TALLER QUE LE OFRECE SUS SERVICIOS EN EL RAMO

ANUNCIA MOSCU OFICIALMENTE LA INVASION DE PRUSIA ORIENTAL

LONDRES, 22, UP. — La radio Moscú ha emitido la primera indicación de que el ejército rojo ha invadido la Prusia Oriental. La radiodifusión soviética afirma que tropas rusas están efectuando un asalto en el sur de la Prusia Oriental después de haber sido contenidas temporalmente en el río Shesure. Este río marca la frontera entre la Lituania de antes de la guerra y la Prusia Oriental.

ARMANDO BLANCO

EN ALAJUELA

Le ofrece enorme existencia en cortes de DRIL y CASIMIRE INGLESES.

SASTRERIA EN GENERAL

TRABAJOS GARANTIZADOS